

においてあまり考えられていないのが今日の様です。

まず公認の託児所、特に零歳児からの設備のあるところは少なすぎます。勢い無許可の高額の所に預ける事になり、その辺で事故がおきている現状も見逃せません。社会問題となっている少子化を嘆く前に、何故国をあげて公認の託児所、保育所を増やさないか女性が安心して子供を預けられる環境を創らないか不思議なくらいです。

子育ての為に一時仕事から離れる女性もいます。職場に復帰できる幸運な女性は公務員とか大手の会社以外、わずかしかないと思います。そのためか仕事を続けたい女性は子供を諦める、若しくは1人だけ、ついには結婚もしない女性が増えてくるに決まっています。日本は増え少子化、老齢化になってゆきます。年金制度の維持などは今以上に困難になってゆきます。

公認の託児所に入るにはフルタイムで働いている証明が必要だったり、色々な規制があったり、それらは仕方がないとして、パートタイマーも立派な仕事です。仕事をしている人なら、誰でも預けられる公認の託児所、保育所と子育ての後、職場に復帰出来る制度を確保してあげたい。孫の誕生を機にふとそんな事を考えていました。

9月のお祝い：

誕生日

会 員	夫 人	結婚記念日
樋口 金占 1	石丸 咲子 1	淵岡 茂・文 11
安田 貞夫 12	樋口 トシ 3	
大竹 保男 27	駒形 隆子 8	
	岡田美代子 13	
	丸山 明子 18	
	五十嵐規子 25	
	今村 光子 28	

第3回理事会

開催日時	平成14年9月3日(火) 11:30~12:30
開催場所	三条ロイヤルホテル
出席者	梨木 五十嵐(茂) 山本 落合 石川(勝) 佐藤(弘) 木宮 佐藤(義) 山中 外山 早川 石川(友) 佐藤(啓)
協議事項	1. 新入会員候補の件 2. 休会届けの件 3. 報告事項 齊藤興一会員入院のお見舞い R A C主催五十嵐川クリーン 9/8 IM・9/11ガバナー公式訪問はネクタイ着用
	出席者13/14(内委任状3) 承認 承認 承認

9月11日例会：(水) 例会日変更 ガバナー公式訪問 於餞心亭 おゝ乃
14:30~15:30例会・16:00~18:00歓迎会

9月17日例会：IM報告会

9月24日例会：卓話「簡単な韓国語講座」林慈瑛(齊藤慈瑛)様

10月1日例会：ライラ研修報告会

10月8日例会：「職業奉仕月間」職場例会 (株)ハーモニック様



三条北ロータリークラブ週報

慈愛の種を播きましょう

例会日	2002. 9. 3
累計 No	768
当年 No	9

国際ロータリー会長 ビチャイ・ラタクル 第2560地区ガバナー 佐野 孝
ホームページ <http://www2.next.ne.jp/2560sano/>

例会日／火曜日 12:30~13:30
例会場／三条ロイヤルホテル ☎34-8111 FAX34-8114
事務局／三条市西四日町3-15-34 ヒューマン・ハーバー内 ☎35-7160 FAX33-8972
メールアドレス north@sanjo-nrc.org ホームページ <http://www.sanjo-nrc.org>

行 事： 「新世代の為の月間」卓話「最近の教育の話題から」

三条市教育委員会学校教育課長 横浦貞吉様

出 席： 本日の出席 59名中 42名

先々週の出席率 59名中 49名 83.05% (前年同期 84.75%)

先週のメークアップ： 8月28日 三条RCへ 羽賀一夫さん、石川勝行さん、柄沢憲司さん
佐藤文夫さん

29日 加茂RCへ 今村 泉さん

31日 人道的プログラム会議出席(新潟) 中條耕二さん

9月2日 三条南RCへ 中條耕二さん

ビジター： 京都モーニングRCより 山本 勝さん

長岡東RCより 村山公男さん

三条RCより 渡辺喜彦さん

ゲ ス ト： 三条市教育委員会学校教育課 課長 横浦貞吉様

会長挨拶： 梨木 建夫



連日の猛暑はいつまで続くのでしょうか。台風のフェーン現象で厳しい暑さの中、この日曜日ヨネックスレディース最終日を見に行って参りました。マイカーで寺泊の海岸の駐車場に止めてそこからはシャトルバスでコースにということで、去年行った経験から今年はスムーズに大会を見ることができました。大会の方は不動選手が安定した内容で通算15アンダーで大会2連覇を果たし、賞金女王への足がかりを固めつつあり3年連続賞金女王に向かって一步前進です。それにも女子プロのすごさは口では言い表せないくらい体力的にもそうです
が暑くないのでしょうか？私は午前11時頃に着いたのですが、今話題の東尾選手を見ようとそのパ

ーティを追っかけ、可愛い顔を一目見てなる程ギャラリーが多勢着く訳だとファンならずとも納得でした。雰囲気がスターの要素を充分秘めたスマートな選手でした。この暑い中で笑顔を終始絶やさずに振りまいている姿には脱帽です。さてその後はやはり最終組の不動選手、塩谷選手、服部選手の3人の組を見てどこが違うのかと思い見ていきましたが不動選手の下半身の安定さからくるものだと思いますが、ショットが全くブレないないんです。他の2人の選手は曲げてボギーをたたく中、パープレーかバーディーで治めるあたりは並の選手いや人間ではないという感がしました。それらを見て私はあまりの暑さで1時頃に早々に帰宅し、家でテレビ観戦を続けました。その後男子のK. B. Cオーガスタゴルフをテレビ2台を並べて同時に見ていきました。男子の方は湯原選手が10年振りの復活ということで涙も見られましたが、腰痛ヘルニアを克服しての快挙ということで私自身の持病と一緒に何か同情を禁じ得ませんでした。それにしてもこの暑さの中、ボランティアで大会に協力された方々には大変頭が下がる思いです。私の友人も何人かお手伝いをされていたようですが奉仕の精神もこういう所でも発揮される方々には大きな拍手を送りたいと思います。まずはご苦労様でした。

幹事報告：五十嵐幹事

・佐野ガバナーより 地区大会記念ゴルフ大会参加のお願い 多数の参加をお願いします

日時 2002年10月5日（土）

会場 紫雲ゴルフクラブ

・三条RACより 五十嵐川クリーンのご案内

日 時 2003年9月8日（日）9:50～

集合場所 五十嵐川一新橋付近

ニコニコボックス： 3日現在累計 248,000円

梨木建夫君 横浦課長卓話御苦労様です。何卒よろしくお願ひします。

五十嵐茂君 横浦課長卓話御苦労様です。何卒よろしくお願ひします。

佐藤弘志君 横浦課長卓話御苦労様です。何卒よろしくお願ひします。

外山晴一君 京都モーニングロータリークラブの山本さんようこそ。

山本勝君 三条北R・Cの皆様お世話になります。

斎藤正君 九月議会を控えてご多忙のところ時間を割えて卓話をさせていただきます。横浦先生有難うございました。

斎藤興一君 私は糖尿病で三条病院に三週間程入院しました。当クラブよりお見舞いを頂きありがとうございました。おかげ様で合併症も無く一安心しました。これからは自分の食欲との戦いがはじまります。大好きな酒もドクターストップとなり残念ですが、自己管理をしっかりとやるかくごです。これからも宜しくお願ひします。

梨本清一君 横浦学教課長暑いのにご苦労さまです。どうぞよろしくご指導下さい。

校、子どもたちの実態に応じ、学校が創意工夫を生かして特色ある教育活動が行える時間②国際理解、情報、環境、福祉・健康など、従来の教科をまたがるような課題に関する学習を行える時間、ということになります。

三川村の綱木小・中学校に勤務していたときのことを話したいと思います。総合的な学習の時間の試行として小学校5～6年生で取り組んだ例でございます。環境問題を中心課題に取り組んでいるうちに京都府の丹後半島・琴引浜の鳴き砂が汚れて良い音がしなくなっているということに興味を示し、インターネットでいろいろと調べることになりました。そして鳴き砂保存会の人とメールを直接交換するようになり、本物の鳴き砂を送ってもらうことになったのです。そして実際にその音を聞き、感動し、また、不純物を混ぜるとたちまち良い音がしなくなることに大変驚いていました。この学習では、子ども達は強い興味・関心を示し、インターネット等を使って自分たちで調べ、まとめ、発表するという一連の活動を通して身近な環境問題への新たな認識、コンピュータの操作や情報処理、遠隔地の見知らぬ人との交流等、貴重な学習、体験をすることができたのです。やり方によっては総合的な学習は子ども達にいろいろな力をつけさせることができると、その時、私は感じました。

鳴門教育大学の調査によりますと、総合学習を積極的に進める多くの小学校（3年以上の実績がある70カ校からの回答）が、さまざまな「効果」があると分析しています。

子ども達の心理や行動では「友達同士協力し合う様子が見られる」（97%）、「計画的に根気強く努力することができる」（87%）、学習面では「自分の考えをはっきり言えるようになった」（94%）、その他では「いじめや学級のトラブルが減った」（39%）、「不登校や保健室登校が減った」（34%）、教師の側では、ほぼ全校が「地域の人や専門家と接する機会が増えた」「今まで気づかなかった子どもの良さを発見できた」といった変化を回答しています。

また、「総合学習は低学力を招く」といった論調にたいしては「いい加減な対応では力がつかない。だが、真面目に取り組めば、今の子どもが苦手としている点が伸びるなど多面的な教育効果が上がる可能性を示している」と分析しています。

何といっても各校の取組、教師の力量が問われることになると考えています。また、保護者、地域の理解・協力、行政側の支援も必要不可欠かと思います。

なお、シンガポールでは日本に3年先駆けて、教育内容を3割削減し、自由課題を1年間調べる総合学習を義務づけています（総合学習に力を注ぐ校長の談話：交渉力や意見発表の力が目に見えて向上。どちらも欧米に水をあけられてきた分野）。同じ動きは中国にもあり、入試対策に偏った「応試教育」を反省し、個人の資質を伸ばす「素質教育」を始めています（教科内容を1割削減、テーマを掘り下げる総合実践学習）。

まとめない話しかできませんでしたが、最後に三条北ロータリークラブのますますの御繁栄と皆様方の御健勝を祈念申し上げまして終わらせていただきます。ありがとうございました。

会員の声：少子化時代 阿部 勝子

8月11日娘が2人目の赤ちゃんを出産し母子共に健康で、何はともあれ、めでたしめでたしと、ほっとしました。

上の兄ちゃんもまだ何かと手のかかる二歳半、娘の子育てもこれから大変な事になるなあと感じている今日この頃です。

女性の社会への進出これは当然の事であり、これらに関して誰もとやかく言う人は今時いません。しかし子育てをしながら、仕事を続ける事となると、その大変さはまだまだ男社会である日本